

Ses funérailles ont été une grande démonstration publique des sentiments de tous pour lui. Le corps fut exposé pendant deux jours dans la belle et grande cathédrale Sainte-Marie, que le cardinal Moran rêvait d'achever et à laquelle il manque encore plus de la moitié de la nef, avec les deux clochers. On évalue à 200.000 le nombre des personnes qui ont défilé, durant ces deux jours, devant le corps du vénéré archevêque.

A cette belle manifestation populaire se sont ajoutés les éloges et les regrets unanimes de la presse. Tous nos journaux, de tous les partis, ont rendu hommage à l'éminent défunt. Il n'y a eu aucune voix discordante. De ce concert général d'éloges il résulte que le cardinal Moran a été reconnu comme un grand homme d'Eglise, avec les talents d'un homme d'Etat. C'est bien l'opinion que tout le monde avait de lui.

Les pouvoirs publics se sont associés aux hommages rendus à sa mémoire. D'ordre du gouvernement de New South Wales, tous les monuments publics ont arboré le drapeau australien en berne pendant quatre jours. En même temps, il avait présenté ses condoléances officielles au vicaire général de Mgr Moran.

Les funérailles du cardinal, contrastant par leur simplicité avec l'immense concours du peuple, venu pour saluer sa dépouille mortelle, se sont déroulées hier dimanche, après-midi, dans le quartier avoisinant la cathédrale. La circulation avait été interrompue partout sur le passage du convoi funèbre. Un grand déploiement de police assurait l'ordre. L'attitude respectueuse de cette foule de plusieurs centaines de milliers de personnes était saisissante.

La veille, samedi, il y avait eu un service funèbre à la cathédrale, auquel assistaient les ministres, le lord-maire de la cité, la magistrature, les délégations officielles de toutes les administrations, les diverses sociétés et confréries catholiques, et autant de monde que pouvait en contenir la cathédrale. La messe de *Requiem* a été solennellement chantée par le clergé et les chœurs. L'affluence était telle à l'intérieur de l'église que je n'ai pu reconnaître les évêques présents.

La mort si regrettable de S. Em. le cardinal Moran a fait ressortir éloquemment la grande popularité ou, pour mieux dire, l'estime universelle dont il jouissait. Toute l'Australie,